

Texto: **2 Corintios 5:17** *De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas.*

INTRODUCCION:

Yo me alegro de que cada vez que atravesamos el umbral de un nuevo año ignoremos lo que nos deparará.

Me alegro de que no podamos correr el velo del tiempo y ver lo que nos aguarda.

Lo que sí sabemos es que podemos dejar atrás el pasado, con todas sus preocupaciones e inquietudes, sus penas y desazones, sus errores y tropiezos.

El pasado es algo que nos acompaña a lo largo de nuestra vida. Todas las personas tienen la capacidad de recordar momentos buenos y malos de su trayectoria.

El problema surge cuando esos recuerdos sobre aquello que fue o no fue, vuelven a nuestra cabeza una y otra vez, haciendo interferencia con el momento actual en que nos encontramos, impidiéndonos disfrutar del instante que vivimos.

Debemos asumir la realidad de que no podemos cambiar el pasado, pero si podemos cambiar nuestra actitud respecto al pasado.

Hoy quiero invitarte a valorar tres consejos bíblicos respecto a nuestra actitud hacia el pasado. ¿Usted decide?

1. ANCLARSE AL PASADO DETIENE EL PROGRESO

Distraerse con el pasado debilita todos los esfuerzos en el presente.

A- El pueblo de Israel se quejó en el desierto y le dijeron a Moisés y a Arón que hubieran preferido morir en Egipto como esclavos, antes que morir de hambre en el desierto.

Dice la biblia que todo el pueblo murmuró contra Moisés y Aarón, y les reclamaron: *y les decían los hijos de Israel: Ojalá hubiéramos muerto por mano de Jehová en la tierra de Egipto, cuando nos sentábamos a las ollas de carne, cuando comíamos pan hasta saciarnos; pues nos habéis sacado a este desierto para matar de hambre a toda esta multitud. (Éxodo 16:3).*

No permitamos que nuestro corazón quede atrapado en el pasado; mirando hacia atrás con añoranza, pensando que «*cualquiera tiempo pasado fue mejor.*» La vida cristiana está en marcha, en constante movimiento, no se queda detenida en la historia, sigue avanzando siempre hacia adelante.

(Proverbios 4:18)¹⁸ Mas la senda de los justos es como la luz de la aurora, Que va en aumento hasta que el día es perfecto.

B- La biblia significa la historia de la mujer de Lot, para enseñarnos que cuando nos aferramos a las comodidades y afectos de la vida pasada, corremos el riesgo de no disfrutar lo que Dios tiene preparado para nosotros en el presente y en el futuro.

La orden del ángel a Lot y a su familia antes de que el juicio de Dios cayera sobre Sodoma y Gomorra, fue precisa. Y cuando los hubieron llevado fuera, dijeron: *Escapa por tu vida; no mires tras ti, ni pares en toda esta llanura; escapa al monte, no sea que perezcas.. VERSO 26. Entonces la mujer de Lot miró atrás, a espaldas de él, y se volvió estatua de sal. (Génesis 19:17, 26l).*

la mujer de Lot fue sacada casi a la fuerza de Sodoma, su corazón permaneció en la ciudad. Esto se indica por el hecho de que se volvió para mirar atrás. *Ella estaba fuera de Sodoma, pero Sodoma no estaba fuera de ella.*

2. EL PASADO DE GLORIA FORTALECE NUESTRA FE

A- *La memoria histórica es un elemento fundamental para vivir con salud emocional y espiritual.*^[4]

El salmista Asaf recuerda la necesidad de contarle a las nuevas generaciones las obras poderosas que hizo Dios en el pasado con su pueblo. No sólo para identificar los errores de los antepasados y evitarlos en el presente, sino también para confirmar la fe de la nueva generación de creyentes.

⁶Para que lo sepa la generación venidera, y los hijos que nacerán; Y los que se levantarán lo cuenten a sus hijos,

⁷A fin de que pongan en Dios su confianza, Y no se olviden de las obras de Dios; Que guarden sus mandamientos, (Salmos 78:6-7)

B- Cuando Pablo le escribe su segunda carta a Timoteo, le significa a su joven colaborador que cuando lo recuerda en sus oraciones, siente gozo al recordar su sensibilidad espiritual, y le dice: *“Trayendo a la memoria la fe no fingida que hay en ti, la cual habitó primero en tu abuela Loida, y en tu madre Eunice, y estoy seguro que en ti también”. (2Timoteo 1:5).*

Timoteo escuchó de las obras poderosas y salvadoras de Dios porque los miembros de su familia se las enseñaron. Siempre será una bendición cuando en el hogar nos ocupamos de enseñar a nuestros hijos a amar a Dios y a Su Palabra, y transmitirles principios y valores cristianos.

C- El sabio consejo de Moisés de enseñarle a las nuevas generaciones la Palabra de Dios, tiene tanta vigencia hoy, como cuando él se lo dio a su pueblo Israel. *“Por tanto, pondréis estas mis palabras en vuestro corazón y en vuestra alma, y las ataréis como señal en vuestra mano, y serán por frontales entre vuestros ojos.”¹⁹Y las enseñaréis a vuestros hijos, hablando de ellas cuando te sientes en tu casa, cuando andes por el camino, cuando te acuestes, y cuando te levantes (Deuteronomio 11:18-19).*

3. EL DIOS DEL PASADO ESTÁ EN EL PRESENTE

El escritor a los hebreos inserta en su apología acerca de la suficiencia y superioridad de Jesucristo, una verdad incuestionable. *“Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos.” (Hebreos 13:8).* Este versículo deja claro que la preeminencia de Cristo es permanente; y su liderato, para siempre.^[7] Cuando el escritor inspirado habla de *pasado, presente y futuro*, está resumiendo los temas principales que él incluyó en su libro.

A- Jesucristo es el mismo Ayer (pasado): La obra salvadora de Cristo muriendo por los pecadores una sola vez y para siempre es más que suficiente.

B- Jesucristo es el mismo Hoy (presente): Su obra intercesora a la derecha del Padre por los creyentes nos absuelve de toda.

C- Jesucristo es el mismo por los siglos (futuro): La obra de Cristo incluye su segunda venida en gloria para iniciar el reino de Dios. *Hebreos 9:28: así también Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar los pecados de muchos; y aparecerá por segunda vez, sin relación con el pecado, para salvar a los que le esperan.*

En un mundo cambiante, en el que a lo bueno se le llama malo y a lo malo bueno, podemos confiar en nuestro Señor que no cambia. Debemos fijar nuestros ojos en Cristo, nuestro guía supremo. A diferencia de los líderes humanos, el Señor nunca cambiará. Cristo ha sido y será el mismo por siempre. Entonces, aunque las circunstancias de nuestro **HOY** no sean las mismas de **AYER**; aunque HOY todo parezca diferente, tengamos la confianza de que Dios no cambia (es inmutable). Y debe animarnos saber que a pesar de todo, el Señor sigue estando presente.

Así que ánimo en lo que hacemos HOY para engrandecer el nombre de Cristo y llegar con su evangelio A toda criatura.

EL CONSEJO:

Tu HOY no será igual a tu AYER, pero Dios si es el mismo y sigue estando contigo. Las circunstancias y las presiones de la vida son diferentes a las de AYER, pero el Dios que estuvo contigo en el pasado, también lo está contigo en el presente y en el futuro. El mismo Cristo que te sostuvo ayer, es el que te sostiene hoy.

Conclusion

No tenemos que dar por sentado que los mejores momentos de la iglesia ya pasaron. No es verdad. Dios sigue levantando líderes.[9] Jesucristo sigue siendo la cabeza de la iglesia. Los planes y propósitos de Dios para Su iglesia están activos y funcionando.

Aunque el pecado se multiplique y satanás se empeñe en debilitar y destruir la iglesia, el Señor seguirá respaldando su remanente fiel que está comprometido con Él y con Su Palabra.

LOS DEJO CON ESTE TEXTO:

Filipenses 3:13-14

Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo ya alcanzado; pero una cosa hago: olvidando ciertamente lo que queda atrás, y extendiéndome a lo que está delante,

¹⁴prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús.